



José Hervás

Carta abierta al Presidente José Bono

Querido Presidente:

Como probablemente sepa, Presidente, La Voz de Albacete viene escribiendo con preocupación sobre la situación de la primera entidad financiera de la región como es Caja Castilla La Mancha.

No me permitiría molestarle si no fuera porque he escuchado con mucha preocupación lo que me ha explicado un técnico de la Patronal Bancaria, la conocida AEB.

Según los expertos, con la caída de los tipos de interés el sistema financiero ha entrado en una situación completamente nueva. Lo habitual entre las entidades financieras era mostrar cada año el crecimiento de los beneficios, claramente superior al del año anterior. Fundamentalmente porque la banca y las cajas trabajaban con tipos altos y consiguientemente con rentabilidades altas.

Para la patronal bancaria está claro que la situación ha cambiado. Para que los grandes bancos puedan seguir manteniendo una alta rentabilidad y unos beneficios que les hagan atractivo el negocio, han tenido que ir a aquellos mercados que se lo permitan. Por ello han acudido sobre todo a Iberoamérica. Con la rentabilidad superior al 8%, es previsible que en poco tiempo cubran el riesgo que les supone esta inversión.

Pero esta no es la situación de las cajas. No pueden acudir a estos mercados, salvo excepciones. En la mayoría de los casos, porque no tienen dimensión para poderlo hacer. Además, los banqueros en general, no sólo los grandes, conocen muy bien la difícil situación que atraviesan algunas cajas. Uno de ellos me explicaba recientemente, que lo más problabe es, que más pronto que tarde, alguna de las cajas que vienen atravesando dificultades de rentabilidad durante los últimos años, puedan volver a encontrarse ante una situación imposible de superar.

Este mismo banquero me explicaba que era pro-

blemente el coste que tendría que pagar el sistema financiero, para que se tomaran en serio la difícil situación que se nos viene encima.

Por mi parte he percibido, que cuando me hablaban de una de las cajas que podría seguir atravesando una difícil situación en este mercado tan competitivo, me estaban hablando de la Caja de Castilla La Mancha.

Quienes la rigen no son los expertos que necesita una entidad de estas dimensiones e importancia. El Presidente, tan honorable como el que más, está más que claro que no es un experto en la materia. Permítame que le recomiende de nuevo la lectura del informe del Banco de España 92/02452 así como el anterior donde le dice que "en especial, debería mejorar con urgencia la cualificación técnica del equipo directivo y empleados de la Caja". Equipo que presidieron tanto Martín Peñato como Francisco Hernanz. El durísimo informe del Banco de España referido a la Caja de Toledo, que dudaba sobre su viabilidad, fue mantenido en secreto durante mucho tiempo.

El Director General se ha incorporado a la Caja procedente del Banco de España. Allí era subjefe de la oficina de organización interna. Su experiencia como gestor de una entidad era o escasa o nula. Los resultados son preocupantes. Los empleados me cuentan que les falta ánimo. A los directivos, capacidad para imprimir el ritmo de trabajo que una entidad así necesita.

Estimado Presidente Bono, tiene en su mano la capacidad de reorientar el rumbo de la Caja. Por lo que he oído de los expertos, la Caja cuenta con el personal necesario. Necesitan un Presidente y un Director General que les sepan dirigir.

Como siempre Presidente, le sigo deseando lo mejor.

Un saludo cordial.

Angelito 97

